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郑州市第一届
群众（社区）文化
艺术节昨日开幕

昨日上午，郑州市第一届群众（社区）
文化艺术节在管城区美景社区开幕。

艺术节以群众文艺汇演暨群众文艺大
赛形式展开，各县区都有群众文艺汇演。8
月至 9月，是各县（市）区组织本辖区群众
文艺汇演活动阶段，通过活动选拔优秀群
众文艺队伍和文艺节目参加全市群众文艺
大赛。10月举行郑州市群众文艺大赛，展
示群众文化建设成果。各县（市）区都有一
场汇报演出，由专家对参赛队伍和节目进
行评比，评选出优秀群众文艺队伍、优秀文
艺节目等。10月，将在全市评出10个郑州
市特色文化社区（村镇），设单项奖、综合
奖、组织奖三类，颁发奖牌并奖励。

艺术节期间，群众文化精彩纷呈，有音
乐赏析活动、业余歌曲创作大赛、有群星讲
堂、送电影进基层活动、“幸福家园”征文比
赛、社区快乐家庭摄影比赛、“经典诵读”家
庭读书活动比赛、戏迷擂台赛等。本报承
办的是“幸福家园”征文比赛，面向我市社
区居民征集内容健康，反映社区生活、社会
和谐的优秀作品，在郑州晚报上择优分期
刊登。 记者 尚新娇

我省境内黄河干支流
水质持续好转

记者从黄河流域水资源保护局获悉，
河南境内黄河干支流水质持续好转，干流
水质近七成已经达到Ⅲ类及以上标准。

刚刚完成的2011～2012年度（截至今
年上半年）黄河水量调度期间水质监测结
果显示，与 2010～2011 调水年度相比，河
南境内黄河干支流水质有所好转。而近年
来的水质分析也表明，河南境内黄河干流
水质好转趋势较为明显。

据黄河流域水环境监测中心监测，
2011 年河南境内黄河干流及主要支流
Ⅰ～Ⅲ类水河长约占 55.6%，与 2005年相
比，上升了26.5个百分点，劣Ⅴ类水河长占
13.9%，比 2005 年下降了 27.4 个百分点。
其中，干流水质好于支流，2011 年河南省
境内黄河干流Ⅰ～Ⅲ类水河长占 69.0%。
目前我国的地表水共分五类，Ⅰ类最好，低
于Ⅴ类的为劣Ⅴ类水。其中Ⅰ～Ⅲ类水可
作为饮用水的水源地，Ⅵ、Ⅴ类适用于工农
业用水。

据了解，黄河中下游水体较浑浊，这和
水质好坏是两个概念，浑浊代表水体泥沙
含量较高，并不反映污染因子浓度水平。

新华社电

1149名网格员
城市管理能力大检阅

8月 18日上午，市提升办组织举行了
全市网格化城市管理知识考试，全市各区
（管委会）和市直委局 1149 名二级以上网
格员分赴8个考点参加了考试。

记者在市建委等考点看到，参加考试的
人员一人一桌进行答题，现场还进行巡场。

市提升办有关负责人司同义告诉记
者，此次考试围绕全市网格化城市管理、部
分城市管理突出问题验收、城市管理 6项
重点工作等，全面检验网格员对网格化和
城市管理工作掌握的情况。考试全部采取
闭卷方式，并设置 A、B 卷，考试结果将作
为该单位8月总评比排名的重要依据。

据介绍，为提高全市网格员业务水平，
近期，市提升办还将组织网格化城市管理
大奖赛。 记者 李萌

记者日前从国家海洋局了解到，近日，黄
岩岛、钓鱼岛及西沙群岛全部岛屿附近海域的
卫星遥感影像，已被纳入国家海域动态监视监
测管理系统，此举标志着我国海域动态监管逐
渐实现从近海到远海的覆盖。

据了解，2006年，国家海洋局启动了国家
海域动态监视监测管理系统建设，于 2009 年
实现业务化运行。该系统利用卫星遥感监测、
航空遥感监测和地面监视监测3种手段，实施
对我国近岸及其海域开发活动的立体、动态监
视监测，全面掌握海域资源、海域使用和管理

状况。目前，该系统已成为我国海洋管理领域
节点最多、网络覆盖面最广、与行政管理结合
最紧密的业务系统。

国家海域动态监视监测管理系统设有海
洋功能区划、区域用海规划、围填海计划、海
域权属管理、海域使用金管理、海域使用统
计、动态监视监测、地图定位分析 8 大功能模
块。截至目前，国家对全国近岸海域共实施
了 15 次低分辨率、2 次高分辨率的卫星遥感
监测。

通过应用卫星遥感技术，国家海域动态监

视监测管理系统逐步建立和完善了海域使用
疑点疑区遥感监测、区域用海规划遥感监测以
及重大建设项目遥感监测的长效机制。

在疑点疑区遥感监测方面，近年来利用卫
星遥感影像开展了多次围填海用海监测，形成
疑点疑区遥感监测成果，系统每年提供1次到
2 次全国围填海疑点疑区监测成果。2011 年
为海监行政执法提供了36个较大规模疑点疑
区信息。下一步，国家海域动态监视监测管理
系统将不断加强对远海海域的遥感监测。

据《法制日报》

我国海域动态监管
覆盖黄岩岛与钓鱼岛

创文成功后的首次“大考”在即，全市
迎检工作紧张有序进行中。8月18日，市
委常委、宣传部部长王哲带领市文明办、
市城市管理局、市民政局、市商务局、市公
安局交警支队、市园林局、市市场发展局、
市体育局等部门，联合督查我市文明城市
巩固提升工作。 记者 潘登 文/图

督查过程中，王哲多次强调文明创建、城
市管理一定要在细致上下工夫，硬件虽然是基
础，但硬件不是决定因素，要实施网格化、精细
化管理。

王哲以在常州出差的感受为例，他说
常州道路隔离栏下面都很干净，路沿卫生
可以折射出一个城市管理水平的高低。在
谈及人居环境工作时，他说老旧的社区楼
院虽然基础差，但一定要做到干净、整洁，

基层部门只要主动、负责，一些工作是可以
推进完成的。

今年开始，全国文明城市实行动态考核，
创文成功不意味着一劳永逸，随着测评标准的
提高，拿牌难，保牌更难。

王哲要求，全市各级各部门、各单位要以
网格化管理为载体，全面巩固提升创文成果，
把迎接全国文明城市指数测评检查工作抓实
抓好。

联合督查组一行先后到桐柏路办事处水晶
社区、省体育中心部分场馆、二七路、二七广场、
德化步行街、火车站东广场及候车大厅等实地
察看。

督查情况显示，我市创文巩固提升工作力
度逐步加大，城市整体面貌改观很大，公益广告
数量显著增加。但也存在一些问题：冉屯路两
侧拆迁工地无围挡；省体育中心灯柱悬挂式广
告、垃圾箱、路面破损，烟头随处可见，公益广告
难觅；二七路机动车和非机动车违章停放，广州
大酒店门前占用人行道擅自划定停车区，人民
公园东门人行天桥桥面脏，大上海城北侧小巷
环境差；正兴街南侧拆迁工地围挡高度不达标、
破损不堪；火车站广场路面整修无施工围挡，垃
圾清运车车身太脏；沿路光缆交接箱、配电箱污
损严重。其中，施工围挡破旧、车辆占道、光缆
交接箱和配电箱污损现象在市区较为普遍。

王哲要求，对于督查发现的问题，有关单位
要举一反三全面排查，迅速整改。

卫生部近日发布的《“健康中国2020”战略
研究报告》提出：涉及人民健康的若干职能相
近的部门，如卫生、医疗保障、计划生育、环境
保护、体育运动等部门，可以考虑逐步合并，建
立国家健康福利部或国家健康委员会。

参加撰写该报告的人士称，这意味着，构
想中的“大健康部”至少将统领卫生部、人社部
医疗保险司、计生委、环保部、体育总局五大部
委。但多位专家表示，此建议在短期内实行的
希望渺茫。

“大健康部”统领五大部委？
《报告》指出，人民健康涉及多个部委，但

由于政出多门，既不利于提高工作效率，也不
利于问责制的落实。例如农村妇幼保健实际
涉及计划生育、卫生行政、疾病预防控制、教
育、环境等多个部门，但是这些部门之间并没

有合作的机制。
《报告》提出，涉及人民健康的若干职能相

近的部门，如卫生、医疗保障、计划生育、环境
保护、体育运动等部门，可以考虑逐步合并，建
立国家健康福利部或国家健康委员会。对于
不宜合并的其他部门，建议部门之间建立协调
机制和跨部门合作机制。

接受南都采访的分析人士认为，这意味着
构想中的“大健康部”至少将统领卫生部、人社
部医疗保险司、计生委、环保部、体育总局五大
有关部委。

该人士解释，这个制度背后蕴含一个理
论：在人的健康成本中，医疗只占不到20%，更
多决定人的健康的是环境、是生活方式和社
会。这就涉及如何用健康的生活方式来减少
疾病的支出，例如环境、体育的因素，以及健康

出问题了如何解决，例如医疗保险的方式。上
述部委的职能都属于健康的范畴之下。

学者认为短期内实行希望渺茫
但中国社会科学院经济研究所公共政策

研究中心主任朱恒鹏、国家行政学院公共管理
教研部教授竹立家对南都记者称，此建议在短
期内实行的希望渺茫。

朱恒鹏认为，“大部”必须在“小政府”的前
提下实现。竹立家则表示，大部制改革的实质
是政府分权，将钱、物都交给社会组织和企业
来管理，主要职责是制定公共政策。各部门之
间的职能交叉和重叠不可避免，但都有其基本
职责，不应该“弃权”。他认为，与医疗卫生服
务和保障相关的职能应划归卫生部，但环保部
不应放入，“环保部是各国都必须有的”。

据《南方都市报》

卫生部新设想：
多相关部委合并为“大健康部”


